

999 1959

OP



Jorge Sastia

Nuevo libro de "Punzón"

cial las más pequeñas.

En la actualidad, por ejemplo, el envío de un libro casi todos los diarios sólo produce el efecto de recibir la visita de vendedores de publicidad del medio o las tarifas publicitarias por correo.

Si se considera que los lectores que visitan librerías o se detienen siquiera en sus escaparates para buscar las últimas novedades, es un porcentaje tan insignificante que no pasa más allá del 0,0001 por ciento de la población, es posible darse cuenta que la única manera de informar a los potenciales lectores de la aparición de un libro es a través de los medios de información, que sin la buena voluntad de éstos resulta imposible a cualquier editorial pequeña subsistir.

Este comportamiento discriminatorio de los medios de prensa nacionales no se reduce a diarios oficialistas o revistas adictas al régimen, tal vez por oposición la prensa de izquierda e independiente ha caído en lo mismo, sólo que desde el otro lado, dando preferencia a libros escritos por autores exiliados o que hayan estado detenidos por la dictadura o que pertenezcan a partidos políticos ad hoc. Los demás no existen. Muy difícil resulta, entonces, la sobrevenida para aquellos autores que no se encuentran en alguna de esas categorías y que tampoco son partidarios del actual gobierno.

Un caso claro de esta discriminación es el escritor Al-

fonso Ramos (*Punzón*), uno de los escasos autores nacionales que trata en sus libros temas y tipos chilenos y que además lo hace con un fino sentido del humor. Su último trabajo, *Obras incompletas*, ha pasado completamente inadvertido para los medios de información. A partir del título, Ramos demuestra humor y humildad, virtudes ambas difíciles de encontrar en el campo literario nacional. A través de pequeñas historias muestra, con su habitual soltura y sencillez en el relato, una serie de situaciones en el límite de la historia. Luego, algunas leyendas del norte, finalizando con personas para las cuales reclama la categoría de personajes. Generoso y fraterno, Alfonso Ramos completa su octavo título. Algunos anteriores: *Condenado por bruto*, *Don Cristóbal era chileno*, *Al sur los boletos*, *Vuelva mañana*, todos con esa dosis de humor que lo distingue.

Su gran pecado consiste en haberse autodenunciado y mantenerse alejado de cocteles y reuniones sociales, o donde se concurre a "pesar" alguna nota en los medios de información, con métodos que su honestidad le impide utilizar.

Bueno, el otro pecado es que todavía vive. Desde acá lo impulsamos a que continúe creando, tal como usted dice: ya vendrán tiempos mejores.

CCO/73574

Nuevo libro de "Punzón" [artículo] Jorge Sasía.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sasia, Jorge, 1948-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nuevo libro de "Punzón" [artículo] Jorge Sasía. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)